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公表日

訪問先施設数

チェック項目 はい
どちらとも
いえない

いいえ ご意見 ご意見を踏まえた対応

1
訪問支援員からの助言や説明は、具体的でわかりやすく、取
り入れやすいものですか。

19 0 0

・具体的な支援の仕方（道具・関わり方等）を保育所でも取り入れやすいように、情報
提供や教えてくださり大変助かっている。
・写真や資料なども提示していただき、とてもわかりやすい。
・実際に教材を持ってきていただくなど大変参考になった。
・本児の特性・実態等をよくわかっておられるので、担任が気付かない点を教えて頂い
た。
・子どもの発達を含めた説明があり、わかりやすく取り入れやすい。
・咀嚼の様子や下の動き、更新の動きなどについての説明があり、わかりやすかった。
・とてもわかりやすい助言で、環境設定や関わり方等保育に取り入れやすく、すぐに実
践している。
・準備があまり必要のない方法を提案していただいたり、訪問支援員の方が事前に準備
してきていただいたりしたため、簡単にすぐに取り入れることができた。
・当日教えてもらったことを、その後支援級全体の自立活動や支援学校との交流で取り
入れた。
・対象児童、保護者の実態に即した話し合いができていてわかりやすい。
・生活面、遊び面とも実際の姿を見てもらったうえで、どのようにしたら良いかを教え
て頂けたのでわかりやすかった。

・嬉しいご意見、ありがとうございま
す。お子さんのアセスメントをしなが
ら、保育園や学校で取り入れやすい方
法を、先生方と一緒に考えていきたい
と思います。

2
訪問支援員の支援に対する知識・技術等に満足しています
か。

19 0 0

・専門の支援員の方から沢山教えていただき、満足している。
・体の成⾧段階に合った支援をわかりやすく説明してもらっている。
・詳細な報告書類を頂き、関わり方考え方を書面を通じて学んでいる。
・短い時間の訪問で翻字の様子や思いを的確に捉え、助言していただいた。
・支援員の方が提案する遊びでは、その時に使う体の動きが生活の中のどの場面の動き
につながるものか説明があり、職員が理解して取り組めることに満足している。
・細かい部分まで丁寧な説明があった。
・短時間でも子どもの姿を的確に捉えて関わっておられる姿が、とても参考になる。
・毎回新しい発見が得られ、とても満足している。
・クラス皆で楽しくとり組める内容で、楽しみながら体を整えられるものだった。

・温かいご意見、ありがとうございま
す。これからも引き続き、研修会や勉
強会の参加を通して、自己研鑽しなが
ら、スキルを高めていきたいと思って
います。

3
訪問支援員は質問に対して、適時・適切に回答してくれてい
ますか。

19 0 0

・わからないことがあっても、具体的に（実践もされ）教えて頂いている。
・保育士の思い現場の環境に対し共感していただきながら一緒に考え前向きな方向性に
導いてもらっている。
・対応に迷うことが多々ある中、その都度質問に分かりやすく丁寧に回答を頂き日々の
保育に取り入れている。
・担任が悩んだり困ったりしていることを理解した適切なアドバイスがある。
・食材の種類による適した大きさの助言を頂いた。椅子座位姿勢や体操の際の足の曲げ
伸ばしについて助言を頂き、指導に生かしたいと感じた。
・保育所での姿を伝えるだけで、具体的な回答を得ることができた。
・いつもたくさん質問しているが、とても丁寧に回答していただいています。
・園に来ていただいたときには質問できたが、それ以外の時に質問してもよいものか
迷った。

・ありがとうございます。なかなかタ
イムリーに訪問できない時もあります
ので、訪問日以外でも、電話などでご
相談をお受けしています。お気軽にご
連絡をいただけたらと思います。

4
保育所等訪問支援を利用したことで、課題や困りごとが解消
または軽減されましたか。

14 5 0

・子どもへの関わり、見通し等がよくわかるように指導してくださり、どう関わってい
けば困っていたが、成⾧に合わせた関わりを考えられるようになった。
・とても話しやすく「今後〇〇を聞いてみようかな」と保育士が課題をもって次回に向
け取り組める。
・訪問の回数が増えていくにつれて、教えて頂いたことを参考に関わることで少しずつ
困りごとが減ってきている。
・保護者の思いの理解と保育所でできることを考慮して、保護者と保育所の仲立ちに
なってくださり、負担の軽減になっている。
・今後の指導の方向性について困ったことに助言を頂いた。
・助言を頂いたことで困りごとは軽減しますが、子どもの様子が日々変化し、新たな課
題が見つかるので、継続して訪問していただけるのは大変ありがたい。
・保育をしていく中で、クラス担任で話し合いはしていますが、解決案が見つからない
ことも多いため、今回利用したことで新しい視点からお話を聞くことができ、解決につ
ながっている。
・すぐに効果が目に見えるものではないと思いますが、継続して働きかけたいと思う。
・園でできることには限りがあり、家庭と共にという部分の難しさはあまり変わらな
かった。
・来校される方全員が保護者との面談、これまでの経緯を踏まえて相談する体制が整う
とよい。

・嬉しいご意見、ありがとうございま
す。お子さんの明るい未来をえがきな
がら、先生方と一緒に作戦会議をして
いきたいと思います。
・ご家庭でも保護者さんの負担がなく
できる方法を、一緒に考えていきたい
です。
・ケア会議の開催では、様々な立場の
職種が集まるため、皆がこれまで密に
関わってない場合もあるかもしれませ
ん。会議前には、皆でしっかりケース
のことを把握したうえで考えていくこ
とが大切だと思いますので、今後の課
題として改善していけたらと思いま
す。

　令和７年　３月５日

２０施設　　　　　　回収数　　１９施設
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5 事業所からの支援に満足していますか。

16 3 0

・大変満足しています。今後もこのような支援を続けてほしい。
・適切な時期に必要な支援の仕方を教えて頂けるので、満足している。
・大変満足しており、今後も必要に応じて導入していきたい。
・実施記録や子どもがリラックスできる体操等の資料を学級全体に活用している。
・支援の内容はもちろんのこと、日程調整においても配慮があり満足している。
・児童が使いやすそうなスプーンを何種類も用意していただき、家庭への貸し出しの対
応も快く受けていただいた。
・満足している。
・継続してみていただくことにより、その子の特性や背景も知っていただけているので
相談しやすい。

・ありがとうございます。利用児に対
する支援が、他のお子さんやクラスで
も活用できたというご意見は、とても
嬉しいです。これからも引き続き、先
生方と一緒に考えていきたいです。

・お忙しい中、沢山の温かく貴重なご意見をお聞かせくださって、本当にありがとうございます。
なかなかご希望のタイミングで訪問できなくて申し訳ございません。お子さんの成⾧とともに新たな課題が出てくると思いますので、何かあれば、いつでもご連絡頂けたらと思います。
これからも、利用児の思いや、保護者さんの願い、先生方が考えているお子さんに届けたい保育や教育を一緒に共有しながら、利用児が生き生きと過ごせるように皆で考えていきたいです。
今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

ご意見を踏まえた対応

・保育所での取り組みや、日々の生活ではなかなか感じられないその子の成⾧等を支援員の方から保護者の方へ伝えてもらえることがありがたい。家庭で保育所事業所との連携を感じ、保護者の方もより安心されているのではないかと思
う。
・恵光学園、保護者、保育所と共通理解し関わっていけるので、支援がより深まったと思う。
・じっくり時間をかけて対象児の様子を見ていただき、その後保育におけるアドバイスを頂けるのはとても助かります。また児童発達支援事業での様子を情報共有させていただけるのも保育所で支援する上でありがたく思っています。また
後日送付頂く記録においても丁寧に対象児の姿や思い、支援の方法等沢山記載していただきありがとうございます。私たちの保育の学びの場ともなっている貴重な機会であると感じています。
・ダウン症のため、低緊張で姿勢保持が難しい。子どもにあった椅子のクッション等の支援が有効であった。今回も子どもに合っているのかを見ていただき、修正していただくこととなった。
・学習参観後すぐに本児への支援の方法をご相談できたのがよかったです。本児の行動分析、担任の対応法を具体的に助言していただきました。おかげで２学期は落ち着いて学校生活を送っています。
・保育所での適切な支援を丁寧に指導していただくことで、職員が前向きに保育を進めることができるようになりました。
・その子にとって必要な支援は何か、日々悩みながら取り組んでおり、専門性に基づいた適切なアドバイスに感謝しています。
・放課後等デイサービスでの様子を教えて頂き、保護者と学校も食事の様子を共通理解できる場となりよかった。今後食事場面のみならず、学習場面で取り入れるとよい内容についても助言があり指導に生かしていきたいと感じた。
・児童の実態、特性に合った教材を、今後も提案していただけるとありがたい。
・該当児童の身の回りの備品や環境について、よい助言を頂いている。また、保護者と学校の間を取り持ち、学校からの保護者への要望がやわらかい印象で伝わるように心配りをしていただいている。
・学校としては該当児童の学びのために、何を目指すのかを恵光学園に明確に示していきたいと考えている。その上で、教員のスキル向上に向けて、さらなる助言をお願いしたい。具体的には、学習面での効果的な支援の手立てを必要とし
ている。手指の力や巧緻性を高めたうえで、平仮名や片仮名、漢字を覚えて読むこと、正しい文字の選択ができること等を目標としたいと考えているので、それに近づくための支援をお願いしたい。また、該当児童の思いを表出したり、他
と関わったりするための手段についても、今後も助言を頂きたい。
・保護者の方が訪問支援を受けてみようと思ってくださるよう、上手に働きかけていただいたことがありがたかった。
・園としては訪問支援を受けたことで、今本児に必要な支援や関わり方のヒントを具体的に得ることができ、職員間で今まで以上に同じ思い狙いで関わることができるようになった。
・ケースにもよると思うが、もう少し短いスパンで来ていただけると嬉しい。（忙しいと思うが）
・１回目の訪問をしていただいただけなので成果や効果等についてはよくわかりませんが、一緒に支援に取り組んでいけることを、とても心強く感じています。

その他のご意見


